
   

 

 むつ市議会第２１８回定例会一般質問 

 

 

（平成２５年１２月６日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １３ 番 濵  田  栄  子  議 員 

２ １４ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

３  ８ 番 佐  賀  英  生  議 員 

４  ９ 番 東     健  而  議 員 

５ ２２ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

６ ２ 番 横  垣  成  年  議 員 

７  ３ 番 工  藤  孝  夫  議 員 

８ １２ 番 斉  藤  孝  昭  議 員 

９ １７ 番 村  中  徹  也  議 員 

１０ ２３ 番   池  光  弘  議 員 

１１ １８ 番 大  瀧  次  男  議 員 

１２ １５ 番 中  村  正  志  議 員 

１３  ６ 番 目  時  睦  男  議 員 
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質 問 者   １３番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．１０年後の街づくり

に向けて 

(1) 農産物加工業の現状と今後の方

向性を問う 

(2) 水産物加工業の現状と今後の方

向性を問う 

(3) 沿岸海域の漁場づくりと今後の

方向性を問う 

(4) 釜臥山展望台から見たアゲハチ

ョウの夜景を中心とした、主な名所

のライトアップをし、滞在型の観光

を推進すべきと思うが、考えを問う

(5) 横浜町を含めた６市町村の写真

スポットをつなぎ、風景街道として

観光ルートをアピールできないか

問う 

(6) ムッシュ・ムチュランファミリー

を活用し、若い方達が子育ての参考

になるような童話やマンガ本の作

成ができないか問う 

市 長
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質 問 者   １４番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．昨今の原子力行政に

関する報道に関連して 

(1) 無責任な小泉元総理の「即脱原

発」発言について、どのような感想

を持っているか 

(2) 下北半島に所在する原子力諸施

設について、今後、どのような見通

しを持っているか 

市 長

２．「南海トラフ特措法」

が成立したことに鑑

み、むつ・下北半島の

防災体制の見直しにつ

いて 

(1) 今後、懸念される大地震や巨大津

波、多発する異常気象によるとみら

れる集中豪雨等に対し、むつ・下北

の防災体制は十分と考えるか 

(2) 原子力災害や大規模自然災害に

脆弱な下北半島は、一朝有事の際、

陸の孤島と化す恐れがある。その場

合の避難方法は海路に頼らざるを

得ないが、青森県以北を警備区とす

る海上自衛隊大湊地方隊に、大量人

員輸送可能な「輸送艦」が配備され

ていないことに、不安を感じないか

市 長

３．「改正耐震改修促進

法」に関連して 

(1) 「改正耐震改修促進法」の概要と

むつ市内で該当する施設はあるか 

(2) 同法施行が、当地域にどのような

影響を与えると思うか 

市 長

４．日本一短命県の汚名

返上について 

(1) 青森県は日本一の短命県である

との報道であるが、むつ市の現状は

どうなっているか 

(2) 「健康の原点は歩くこと」の観点

から、市民参加型の安全なウォーキ

ングコース等の整備はできないか 

市 長
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質 問 者    ８番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地域づくりについて (1) 青森中央学院大学との協定に至

る経緯と今後の進め方について 

(2) 他の大学との協定について 

市 長

２．教育行政について (1) 色覚検査を任意で行うことがで

きないか 

(2) 色覚異常で進学等に支障をきた

した例はないか 

教育委員会委員長

３．福祉行政について (1) 当市はＭＣＩ（軽度認知障害）に

ついて把握、または対策をとってい

るのか 

(2) ＭＣＩ（軽度認知障害）対策に積

極的に取り組む考えはないか 

市 長
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質 問 者    ９番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．蛎崎城の発掘調査の

必要性について 

(1) 発掘調査が進まない理由につい

て 

(2) 調査の予算化について 

(3) 蛎崎城の学術的意義と価値観に

ついて 

(4) 地元住民の切実な期待をどのよ

うに捉えているか 

(5) 今後の発掘調査の予定について 

(6) 調査の体制づくりについて 

(7) 発掘調査を民間に委託できない

か 

(8) 継続調査に小山彦逸氏の招聘を 

市 長

教育委員会委員長

２．災害発生時の緊急避

難計画について 

(1) 災害時の現計画は機能するかの

検証について 

(2) 漁労用船舶との連携について 

(3) 地域の災害弱者をどのように避

難させるか 

(4) 災害弱者の災害に対する事前準

備について 

(5) 避難場所と備えについて住民や

災害弱者に周知されているか 

(6) 災害弱者との災害時の連携体制

について 

(7) 災害弱者を含む地域住民と連携

した避難訓練について 

市 長
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質 問 者   ２２番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．高齢者施策について (1) 認知症施策推進５か年計画につ

いて 

(2) 認知症ケアパスについて 

(3) 成年後見制度について 

市 長

２．不育症施策について (1) 相談体制・相談窓口の設置につい

て 

(2) 助成事業導入について 

市 長

３．児童虐待防止につい

て 

(1) 児童虐待の実態について 

(2) 行政・学校・医療機関・地域の連

携構築について 

(3) 養育支援訪問事業について 

(4) こんにちは赤ちゃん事業につい

て 

市 長

教育委員会委員長
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質 問 者    ２番  横  垣  成  年  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．学童保育（なかよし

会）について 

(1) 児童の受け入れの現状について 

(2) 小学校新入生（１年生）の４月１

日からの受け入れについて 

市 長

２．市営住宅について (1) 大湊上町市営住宅の坂道対策に

ついて 

市 長

３．関根烏沢海岸の砂浜

流出防止対策事業につ

いて 

(1) 砂浜の消失原因について 

(2) ９月７日の公共事業評価委員会

で、むつ市が「推進すべき」と表明

した理由について 

市 長

４．サケ・マスの養殖事

業について 

(1) サケ・マスの養殖事業の現状につ

いて 

(2) サケ・マスが自然に産卵できる川

の現状と川の再生について 

市 長

５．指定管理者制度につ

いて 

(1) 同制度の諸問題について 市 長

 

 

 

 

質 問 者    ３番  工  藤  孝  夫  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市の施設の維持管理

について 

(1) 使用される見通しのない施設に

ついて 

(2) 今後の計画について 

市 長

教育委員会委員長

２．福祉行政について (1) 敬老会に関するアンケート結果

について 

(2) 今後の方針について 

市 長
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質 問 者   １２番  斉  藤  孝  昭  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．空き家等の適正管理

に関する条例について 

(1) 「空き家等の適正管理に関する条

例」施行後の現状と課題について 

 ①危険空き家への対応状況はどうな

のか。また、対応の際の課題は何

か 

 ②空き家条例の効果と今後の方向性

をどのように考えているのか 

市 長

２．指定管理や業務委託

等について 

(1) 指定管理や業務委託等の行政サ

ービスのチェックについて 

 ①指定管理者の評価やそのための手

法はどのように行なわれているの

か 

 ②指定管理者が変わった時の引き継

ぎ手法は確立されているのか 

 ③脇野沢加工センターの現状と課題

は何か。また、課題解決に向けた

取り組み状況はどうなっているの

か 

市 長
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質 問 者   １７番  村  中  徹  也  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．「むつ市の政治は日

本一」について 

(1) 無投票選挙回避のため、立候補希

望者が立候補できる環境を整備し

ませんか 

市 長

２．「むつ市の健康寿命

は日本一」について 

(1) 脳検診の実施と費用の助成につ

いて 

(2) 市実施のガン検診に「喉頭ガン」

と「食道ガン」を加えませんか 

(3) 「子宮頸がんワクチン副作用問

題」での対応は 

市 長

 

 

 

 

質 問 者   ２３番    池  光  弘  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．観光振興について (1) アゲハ夜景について 

(2) ゆるキャラについて 

市 長

２．除排雪作業について (1) シルバー人材センターの除排雪

作業について 

(2) ボランティアによる除排雪作業

について 

市 長

３．新むつ市保育再編計

画について 

(1) 後期計画について 

(2) 職員の今後について 

市 長
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質 問 者   １８番  大  瀧  次  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市民協働まちづくり

について 

(1) 市民協働条例を制定する考えは

ないか 

市 長

２．空き家対策について (1) 積雪期を迎え、市内に倒壊の危険

がある建物が何棟位あるか 

(2) 万が一、雪害により倒壊建物が出

た場合、市としては、どのような対

応を考えているか 

(3) 条例制定後、補修・解体の指示、

勧告、命令を発した例はあるか 

(4) 条例の効果を求めるために、助成

策を講ずる考えはないか 

市 長

 

 

 

 

質 問 者   １５番  中  村  正  志  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．体育施設整備につい

て 

(1) 各種施設整備を計画的に進める

ための市としての考え方について 

市 長

２．むつ市国民健康保険

財政健全化指針につい

て 

(1) むつ市一般会計からの法定外繰

り入れについて 

市 長

３．教育行政について (1) いじめ防止対策推進法について 

(2) 就学援助について 

(3) 学力テスト成績公表について 

(4) 学力向上について 

(5) 自転車の安全運転指導について 

市 長

教育委員会委員長

 

 

 

 



   

10 

質 問 者    ６番  目  時  睦  男  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．指定管理者制度につ

いて 

(1) 指定管理者の公募・非公募の選定

基準を設けているのか 

(2) 情報公開条例等、本市関係条例等

へ具体的にどう対応しているのか 

(3) 指定管理者の選定手順をマニュ

アル化しているのか 

(4) 選定委員会委員に外部の有識者

（弁護士、公認会計士、専門家）を

選任する考えはないか 

(5) 選定委員会の会議録を市民等の

閲覧に供する考えはないか 

(6) 応募団体等の個人情報の保護管

理はどのようにされているのか 

市 長

２．教育行政について (1) 教育委員会制度改革に対する市

長の考えは 

(2) 学力テストの実施結果を学校教

育にどう生かしているのか 

(3) 学力テストの結果公表について

所信を問う 

市 長

教育委員会委員長
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